

BANGLADESH NIEGA ATAQUES A MINORÍAS RELIGIOSAS

Un foro de hindúes, budistas y cristianos dijo que sus pueblos enfrentaron una violencia sin precedentes luego del cambio de régimen.



Un miembro de un grupo hindú ondea una bandera religiosa durante una protesta en Freedom Park, en Bengaluru, el 4 de diciembre de 2024, contra la presunta violencia contra la minoría hindú en Bangladesh. El gobierno interino de Bangladesh dijo el 3 de febrero que las investigaciones no han logrado demostrar ningún caso de violencia basada en la religión en el país. (Foto: AFP)

Por Emran Hossain

Publicado: 4 de febrero de 2025 11:50 AM GMT

Actualizado: 4 de febrero de 2025 12:04 GMT

El gobierno de Bangladesh ha rechazado como “engañosas” las afirmaciones de que las minorías religiosas han enfrentado violencia basada en la fe desde que la ex primera ministra Sheikh Hasina fue derrocada en agosto pasado.

El gobierno interino del país de mayoría musulmana, liderado por Muhammad Yunus, “no apoya ningún tipo de violencia”, dijo el subsecretario de prensa del gobierno, Azad Majumder, a UCA News el 3 de febrero.

El oficial respondió a las acusaciones de una importante organización religiosa minoritaria, llamada Consejo de Unidad Cristiana, Budista e Hindú de Bangladesh, de que el gobierno estaba discriminando a las minorías.

En una conferencia de prensa en Dacca el 30 de enero, el consejo dijo que entre el 21 de agosto y el 30 de diciembre del año pasado, las minorías religiosas enfrentaron 174 incidentes de violencia sectaria, en los que murieron 23 personas.

Sin embargo, Majumder, el secretario de prensa adjunto, dijo: “Las investigaciones policiales no encontraron ninguna conexión comunitaria en 22 de las 23 muertes. Se desconocen los detalles de una muerte”.

Según el consejo, las minorías religiosas comenzaron a enfrentarse a la violencia inmediatamente después del levantamiento nacional que duró dos meses y que derrocó a Hasina y su gobierno el 5 de agosto.

Un mes después de la destitución de Hasina, el consejo hizo una denuncia similar. El 19 de septiembre, dijo a los medios que entre el 4 y el 20 de agosto, en el volátil período de dos semanas que siguió al cambio de régimen, las minorías religiosas fueron blanco de 2.010 incidentes violentos.

El gobierno admitió en enero estos incidentes violentos, pero sólo 20 de ellos fueron de carácter sectario. El resto, según afirmó, tenía motivaciones políticas.

El portavoz del Gobierno también advirtió contra la exageración de la violencia.

“La información engañosa podría conducir a la violencia comunitaria”, dijo a UCA News.

Pero el activista y economista Anu Muhammad dijo que “la ausencia de transparencia y responsabilidad por parte del gobierno puede llevar a la exageración, pero las minorías están siendo atacadas”.

Los observadores sociales como él dicen que las minorías religiosas generalmente son percibidas como partidarios del partido Liga Awami de Hasina, que gobernó la nación durante 15 años, socavando las normas democráticas.

El odio y la ira profundamente arraigados hacia su gobierno y su partido se reflejaron en los ataques contra sus partidarios, por lo que la violencia debería considerarse más política que sectaria, afirmó Muhammad.

“¿Puede la lealtad política justificar la represión de las minorías? Nunca”, afirmó.

Discriminación continua

El consejo de minorías también acusó al gobierno interino de discriminación al no incluir a sus representantes en los comités designados para restaurar y reestructurar las instituciones y los sistemas democráticos.

De los 321 agentes de policía despedidos por incumplimiento de sus funciones, 103 pertenecían a minorías religiosas. Las minorías religiosas representan sólo el 9 por ciento de los 173 millones de habitantes del país, pero los funcionarios despedidos pertenecientes a minorías religiosas representaban más del 30 por ciento, señaló.

También afirmó que el gobierno interino no incluyó a miembros de comunidades minoritarias en el comité de reforma constitucional ni los consultó antes de proponer cambios constitucionales significativos.

También dijo que los cambios sugeridos incluyen abandonar el secularismo como principio nacional pero mantener el Islam como religión de Estado.

Estas propuestas van “contra la libertad religiosa y se niegan a reconocer la discriminación que prevalece en el Estado y en la sociedad contra las minorías religiosas y étnicas”, afirmó el consejo en un comunicado leído en la última conferencia de prensa.

“Invitamos al gobierno interino a que demuestre que estamos equivocados mediante una investigación”, dijo Monindra Kumar Nath, secretario general interino del consejo.

Los hindúes son la minoría religiosa más grande, representando el 7,95 por ciento de la población, con un 0,61 por ciento de budistas y un 0,30 por ciento de cristianos.